

**Protokoll der Bezirksversammlung vom 08.08.2025 um 20:00 Uhr in Herxheim,
Bonifatiusstr. 22, gemäß der ordentlichen Ladung im Anschreiben vom 11.07.2025.**

Anwesend sind

Bezirksspielleiter	Wilk Jan
SC Bad Bergzabern	Ries Friedrich
SC Bellheim	Wilk Jan
SC Hagenbach	Wayand Stefan
SC Herxheim	Busch Lorenz
SC Neuburg	Schlegel Stefan
SC Rülzheim	Jud Rudi
SC Sondernheim	Seelinger Uwe
SK Landau	Lang Matthias
Caissa Jockgrim	fehlt entschuldigt
Turm Kandel	Löhr Gerd
SK Maxau Wörth	Latchin Peter
SG Speyer-Schwegenheim	Kannegießer Willi
SC Westheim	Füger Timo
Gast	Clödy Andreas
Gast	Schlegel Jonas

Tagesordnung der Bezirksversammlung im Bezirk Süd-Ost – am 08.August 2025

TOP 1 - Eröffnung, Begrüßung und Totengedenken

Es ist kurz nach 20:00 Uhr, Jan Wilk begrüßt alle Anwesenden herzlich zur Bezirksversammlung und bittet, sich zum Totengedenken zu erheben. Schachfreund Peter Fischer ist am 09.06.2025 im Alter von 72 Jahren verstorben Der Nachruf befindet sich auf der Homepage des SK Landau.

TOP 2 - Wahl des Protokollführers

Jan schlägt Lorenz Busch zum Protokollführer vor, dieser wird mit
13 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen
einstimmig gewählt.

TOP 3 - Feststellung der Anwesenden, der Stimmberechtigten und der Zahl der vertretenen Stimmen

Jan stellt fest, dass von den 13 Vereinen nur Jockgrim (Volker Fliehmann) entschuldigt fehlt. Somit haben wir 13 Stimmen: a) den Bezirksspielleiter (1 Stimme), b) die Mitgliedsvereine (12 Stimmen).

TOP 4 - Genehmigung des Protokolls der Bezirksversammlung

Das Protokoll der Außerordentlichen Bezirksversammlung vom 23.05.2025 wurde an die Vereine am 14.06.2025 versendet und wird hier per Abstimmung mit

13 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen

einstimmig angenommen.

TOP 5 - Berichte der Bezirksspielleitung mit Aussprache

a. Bericht des Bezirksspielleiters

Jan berichtet folgendes: In meiner Funktion als Bezirksspielleiter habe ich zunächst den Umzug von der alten Bezirkshomepage auf die Seiten des PSB und den Ergebnisdienst vollzogen. Die Ligen sowie die Mannschaften sind alle eingepflegt und auf der Seite des Ergebnisdienstes einsehbar. Entsprechende Zugänge wurden, wenn gewünscht, an die entsprechenden Mitglieder verteilt.

Die Übergabe des Bezirkskontos lief ebenfalls reibungslos. Nochmals Danke dafür. Uwe Seelinger und ich haben nun volle Einsicht in die Finanzen des Bezirks.

Mir ist aufgefallen, dass Klaus-Peter Thronicke für die Kreisliga und Kreisklasse nicht die Bußgelder nach § 39 der TO des PSB erhoben hat. Stattdessen wurde nur das erste, anstatt der ersten beiden Bretter mit verdoppeltem Bußgeld veranschlagt sowie die Kosten halbiert.

Angesichts der 4er Mannschaften und der dort hauptsächlich eingesetzten Jugendlichen und Kinder habe ich vor, diese Regelung vorerst beizubehalten.

Am 12.06.2025 habe ich an einer Online-Sitzung des erweiterten Präsidiums des PSB teilgenommen. In dieser ging es hauptsächlich um Änderungen an der Turnierordnung. Diese wurden den Vereinen am 14.06. per Rundschreiben mitgeteilt.

b. Bericht des stellv. Bezirksspielleiters

Es fand keine Vertretung statt und deshalb ist nichts zu berichten.

c. Bericht des Bezirksjugendleiters

Matthias berichtet wie die BJEM organisiert ist, dass es um Überschneidungen mit den Ligen (Kreisklasse, Kreisliga, Bezirksklasse und Bezirksliga) zu vermeiden im nächsten Jahr z.B. das dritte Wochenende nach den Ferien keine Spieltage angesetzt werden. Dazu legt er noch die Einladung (Anlage B) der BJEM bei. Als weiterer Punkt kündigt er die Nachwuchsliga für Februar/März 2025 an. Diese ist für Schachanfänger unter einer DWZ von 1000 gedacht. Wichtig ist das eine Spielgenehmigung vorliegt.

d. Bericht des stellv. Bezirksjugendleiters

Es fand keine Vertretung statt und deshalb ist nichts zu berichten.

e. Bericht des Kassenwartes

Uwe berichtet, dass es seit seiner Einführung nur Einnahmen gab, der Kassenbestand eine Höhe von 2800,- € hat. Ebenso berichtet er von einer Spende von Klaus-Peter über 200,- € für die Jugend. Bei der anschließenden Aussprache erzählt Peter, dass noch Pokale bei Klaus-Peter von Februar gefunden wurden und dazu eventuell noch Rechnungen vorhanden sind. Rudi ist der Meinung das, falls eine Rechnung auftaucht, diese natürlich beglichen werden soll, dem stimmen ausnahmslos alle zu.

f. Bericht der Beauftragten für Frauenschach

Da es keinen Frauenschach Beauftragten gibt liegt kein Bericht vor.

TOP 6 - Entlastung der Bezirksspielleitung

Rudi übernimmt die Leitung und stellt fest, dass die alte Bezirksspielleitung noch nicht entlastet wurde und schlägt zuerst dessen Entlastung in drei Schritten vor:

- a) Bezirksspielleiter K-P
13 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen
- b) Kassenwart K-P
13 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen
- c) Gesamtentlastung Restlicher Vorstand
13 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen

Nun soll die neue Bezirksspielleitung entlastet werden, auch in drei Schritten

- a) Bezirksspielleiter Jan Wilk
11 Ja 0 Nein 2 Enthaltungen
- b) Kassenwart Uwe Seelinger
11 Ja 0 Nein 2 Enthaltungen
- c) Gesamtentlastung restlicher Vorstand
13 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen

TOP 7 - Neuwahlen (Beauftragte/r für Frauenschach)

Die Neuwahlen haben bereits auf der außerordentlichen Bezirksversammlung vom 23.05.2025 stattgefunden, dort wurde jedoch nicht der Posten des Beauftragten für Frauenschach besetzt. Da ein Antrag auf Streichung dieses Postens vorliegt ergreift Uwe das Wort und erzählt über das Frauenschach allgemein, das Elina sich mit mehr Frauen im Vereinsleben wohler fühlen würde und dass dieser Posten wichtig ist, um mehr Frauen für Schach zu begeistern. Er schlägt deshalb Elina Seelinger für das Amt vor, diese wird mit

13 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen

in Abwesenheit gewählt.

TOP 8 - Anträge

A) Abschaffung Beauftragter Frauenschach (Anlage C)

Der Antrag wird aus gegebenem Anlass zurückgezogen.

B) Neugestaltung Brettpreise (Anlage D)

Jan beschreibt, weswegen er den Antrag stellt, dass es ungerecht ist, dass Spieler, die eine höhere Leistung gebracht haben, leer ausgehen, weil sie auf dem „falschen Brett“ gemeldet sind.

Es soll erreicht werden, dass die Spieler motiviert werden sich mehr einzubringen und falls erfolgreich Brett unabhängig eine höhere Chance auf einen Preis haben. Eine Diskussion wie die Motivation am meisten gesteigert wird entsteht. Der Antrag wird mit

12 Ja 1 Nein 0 Enthaltungen

angenommen und soll in Saison 26/27 umgesetzt werden.

C) Antrag auf Erhöhung des Startgeldes (Anlage E)

Matthias trägt den Antrag vor, erläutert das mehr Geld für bessere Preise generiert werden muss. Er rechnet den erwarteten Mehrertrag aus. Lorenz stellt die Frage, ob in den anderen Vereinen die Startgelder für die Jugend vom Verein bezahlt werden und schlägt darauf hin vor den Betrag auf 10,- Euro anzuheben, Friedrich ist der Meinung das sich dies nicht jeder Verein leisten kann darauf wird der Antrag ohne Änderung (Erhöhung auf 5,-€ Wegfall des Reuegeldes) zur Abstimmung gebracht und mit

13 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen

angenommen.

Im Gespräch danach wird noch ein zusätzliches Fördermittel von 150,-€ vorgeschlagen damit Matthias es in der Vorbereitung (Kauf von Preisen) leichter hat. Auch dies wird mit

13 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen

angenommen.

D) Antrag Aussetzung des Organisationsbeitrags (Anlage F)

Jan legt dar, für was der Organisationsbeitrag gedacht war, dass dies durch die Umlage des PSB wahrscheinlich nicht mehr benötigt wird. Der Beitrag soll bis auf weiteres ab der Saison 26/27 ausgesetzt werden, falls bemerkt wird, dass er benötigt wird. Der Antrag wird mit

13 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen

angenommen.

TOP 9 - Aktualisierung der Bezirksordnung

Die Bezirksordnung wird in wie folgt geändert:

A) §10 Absatz 8 [...] Das Startgeld beträgt € 5,--. Es wird kein Reuegeld erhoben. Alten Absatz streichen.

B) Aussetzung § 5 Organisationsbeitrag

Die Änderung in der Bezirksspielordnung wird nochmals mit

13 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen

bestätigt.

Anregung – es sollte selbstverständlich sein, dass ein Antrag, der angenommen wurde, eventuell eine Änderung in der BSO nach sich zieht. Es sollte darüber keine Abstimmung mehr geben, nur einen Eintrag. Was wäre passiert, wenn dies nicht bestätigt worden wäre?

TOP 10 - Festlegung der Austragungsorte und Termine für die

- | | | | |
|--------------------------------------|-------------------------|--------------|--------------------|
| a. Bezirkseinzelsmeisterschaft | Ort: Bellheim | Tag: Samstag | Uhrzeit: 15:00 Uhr |
| b. Bezirkspokal (Dähnepokal) | Ort: Herxheim | Tag: Samstag | Uhrzeit: 15:00 Uhr |
| c. Bezirksschnellschachmeisterschaft | Ort: Landau | Tag: Samstag | Uhrzeit: 15:00 Uhr |
| d. Bezirksblitzmeisterschaft | Ort: Speyer-S. | Tag: Samstag | Uhrzeit: 15:00 Uhr |
| e. Bezirksjugendeinzelsmeisterschaft | Nächstes Jahr in Landau | | |

TOP 11 - Informationen und ggf. Festlegung der Spielmodi und Termine für die Ligen

Jan beschreibt Sinn und Zweck der zentralen Endrunde. In der folgenden regen Diskussion wurden

Vorteile wie z.B. Ehrungen der Sieger (Mannschaft und Einzelspieler) sind in diesem Rahmen schöner, man trifft alte Gesichter anderer Klassen mal wieder, ebenso wie die

Nachteile z.B. in der Vergangenheit hat sich die Siegerehrung zu lange hinausgeschoben. Nach meiner persönlichen Meinung kam das wichtigste Argument von Willi, der zu bedenken gibt, dass Vereine mit Mannschaften in allen Klassen damit logistische Probleme haben werden.

Nach der regen Unterhaltung wurde folgendes abgestimmt

A) Soll es eine Zentrale Endrunde aller Klassen (von Kreisklasse bis Bezirksklasse) geben?

1 Ja 7 Nein 5 Enthaltungen

B) Soll es eine Zentrale Endrunde pro Liga geben?

6 Ja 3 Nein 4 Enthaltungen

Es wurden die Daten der Endrunden wie folgt festgestellt:

- | | | |
|------------------|-----------------------------------|------------|
| a. Bezirksliga | Ergebnisdienst! Zentrale Endrunde | 12.04.2026 |
| b. Bezirksklasse | Ergebnisdienst! Zentrale Endrunde | 08.03.2026 |

c. Kreisliga	Ergebnisdienst! Zentrale Endrunde	15.03.2026
d. Kreisklasse	Ergebnisdienst! Zentrale Endrunde	01.03.2026

Vorsitzende der Vereine melden sich bis 31.12.2025 beim Bezirksspielleiter wer die Endrunde ausrichtet.

Für die Endrunde der Nachwuchsliga meldet sich Matthias der diese in Landau ausrichten würde.

e. Nachwuchsliga Matthias Lang

Ausschreibung folgt beginn Februar

TOP 12 - Verschiedenes

Die nächste Bezirksversammlung findet am 07.08.26 statt. Für die Ausrichtung fand sich noch kein Verein. Die Festlegung des Ortes der nächsten Bezirksversammlung wird vom Bezirksspielleiter bei der Einladung bekannt gegeben.

Die Sitzung endet um 22:00 Uhr.



Jan Wilk (Aug 17, 2025 17:56:00 GMT+2)

Gez. Jan Wilk
(Bezirksspielleiter)



Lorenz Busch (Aug 18, 2025 06:48:21 GMT+2)

Gez. Lorenz Busch
(Protokollführer)